



Oiseaux comme outils d'initiation à la connaissance de la faune et du développement de la personnalité chez les Gouro de la Marahoué, centre ouest de la Cote d'Ivoire.

KOUE BI T. M., YAOKOKORE-BEIBRO H. K.*, KONAN E. M., ODOUKPE S. G. K. et KOUASSI K.P.

¹URF Biologie de la Conservation et Gestion de la Faune, Laboratoire de Zoologie et Biologie Animale, UFR Biosciences, Université Félix Houphouët-Boigny, Abidjan, 22 BP 582 Abidjan 22.

*E-mail pour la correspondance : hyaokokore@yahoo.fr Tel : 225) 07 63 42 65 / 01 28 06 64

Original submitted in on 13th March 2015. Published online at www.m.elewa.org on 30th May 2015
<http://dx.doi.org/10.4314/jab.v89i1.10>

RESUME

Objectif : L'étude s'est déroulée dans la région de la Marahoué, au Centre Ouest de la Côte d'Ivoire sur une période de trois ans, de juillet 2010 à juillet 2013. Elle avait pour objectif de faire l'état des lieux des connaissances de ce peuple sur les Oiseaux de la région et de connaître le comportement de ce peuple vis-à-vis de cette faune.

Méthodologie et résultat : L'étude s'est basée sur la méthode des enquêtes au près des 1146 personnes réparties selon les classes d'âge au sein des communautés Gouros de la région. Elle a pu montrer que le peuple Gouro attribue à la majorité des familles, genres et espèces d'oiseaux un nom local en langue Gouro. Elle indique que la chasse des oiseaux est une activité nécessaire pour tous les Gouro enquêtés ayant grandi en campagne.

Conclusion et application : L'étude donne pour la première fois la liste des oiseaux chassés de la région étudiée en langue Gouro, et montre l'utilité de ces oiseaux dans la vie du Gouro de la Marahoué. Il ressort de cette étude que l'avifaune est utilisé par ce peuple pour développer la personnalité et les vertus de chasse jusqu'à l'adolescence.

Mots clés : connaissances locales, ethno-ornithologie, oiseaux, peuple Gouro, Marahoué

Birds as tools for introduction to wildlife knowledge and to the development personality of the Gouro people in the Marahoué region centre west Côte d'Ivoire.

ABSTRACT

Objective: The study took place in the region of Marahoué in the Central West of Côte d'Ivoire for a period of three years from July 2010 to July 2013. It was intended to make the inventory of the knowledge of the Gouro people about birds in the region and to know the behaviour of the people concerning this avifauna.

Methodology and results: The study was based on the method of investigations by interviewing nearly 1146 people, spread across age classes within the Gouro communities in the region. It showed that the Gouro people have a good knowledge of the birds and can give to the majority of families, genera, and species of birds a local name. It shows that hunting of birds is a basic activity for all who grew up in Gouro.

Koue et al. . J. Appl. Biosci. Oiseaux comme outils d'initiation à la connaissance de la faune et du développement de la personnalité chez les Gouro de la Marahoué, centre ouest de la Cote d'Ivoire.

Conclusion and Application: The study gives for the first time the names in Gouro language of hunted birds of the region, and shows the usefulness of birds in the life of the Gouro of Marahoué. According to this study, this people to develop the personality and hunting virtues until adolescence use the avifauna.

Keywords: local knowledge, ethno-ornithology, birds, people Gouro, Marahoué